

# Contra Cartesismo y Deshismo esta el Partido Comunista

## ambos son partidos políticos al servicio del imperialismo extranjero y de los explotadores nacionales

### La Compañía Hulera con quien se piensa contratar, es una de las más firmes tentáculos del Imperialismo norteamericano

En otra sección de TRABAJO reproducimos un capítulo de la obra "America Conquers Britain", donde se historian los desmanes cometidos en Filipinas, Africa y Brasil por las compañías huleras. Es oportuno decir que Ludwell Denny,—el autor del libro del cual hemos tomado esas referencias,—no es un "joven apasionado" ni un agitador revolucionario, sino un hombre de edad madura, correspondal por mucho tiempo en Europa de la revista norteamericana "The Nation" y jefe durante un tiempo del departamento extranjero de la agencia noticiosa "United Press".

Del documentado trabajo de Ludwell Denny se desprende claramente que el trust yanqui del hule,—del cual es una rama esta Good Year Plantation Co, con quien está contratando el gobierno costarricense,—está en íntimo contacto con la Secretaría de Estado. Y que ha tenido el apoyo franco del Gobierno de Estados Unidos en sus piraterías en Brasil, Filipinas y Liberia.

No adelantamos juicio sobre el contrato en sí, cuyo texto desconocemos por no haber sido publicado. Nos limitamos en esta edición de TRABAJO a publicar el fragmento de Ludwell Denny; y a hacer las siguientes breves observaciones, que revelan cómo los métodos de propaganda que se están usando en favor del contrato por el Presidente Jiménez y por el agente de la Good Year, Mr. J. B. Ingle, en nada difieren de los que se han utilizado en favor de los contratos bananeros:

a) La negociación anticipada de que se trata de un monopolio. "Ningún costarricense,—dice así respecto Mr. Ingle en un reportaje para "La Tribuna"—puede preocuparse por la posibilidad de que la Good Year pudiera intentar el establecimiento de un monopolio a su favor, pues tal idea no existe". En realidad, ¿si la Good Year va a ser la única empresa que siembre y compre hule, no va a establecer de hecho un monopolio a favor de ella?

b) Promesas a los pequeños productores. El Presidente Jiménez dice en un reportaje para "La Tribuna" q' la compañía se propone comprar el hule q' produzcan los "poquiteros", con lo que se beneficiará mucho la pequeña agricultura y Mr. Ingle, poniéndole letra a la mística presidencial, ya da cifras y dólares. "Un pequeño agricultor,—dice,—que siembre unas 5 ó 10 manzanas de este caucho injertado, puede contar con una entrada de cincuenta y cuatro dólares por cada acre al precio actual del caucho, que no es muy alto en este momento". En este caso,—como ha sucedido siempre con los contratos bananeros,—¿no se estará utilizando la ficticia prosperidad que espera al pequeño agricultor como un narcótico que le impida al país sentir el arponazo de esta otra empresa pirata, la cual aspira a abarazar operaciones en el corazón mismo de Costa Rica?

Nuestro Partido advierte que ve con marcada desconfianza la contratación del hule. Pero no daremos un pronunciamiento firme,—guía también de la actitud que adopte nuestra fracción en las discusiones de la Cámara,—sino después de haber estudiado el proyectado contrato, cuyo texto desconocemos aun.

### Los pontifices reconocen males del cambio

En los periódicos de la semana que termina hemos podido leer varios reportajes de pontifices de la burguesía, reconociendo lo que desde hac mucho tiempo venimos diciendo nosotros, que la culpa del alto tipo de cambio, y de sus repercusiones sensibles sobre el alto costo de vida, la tienen las especulaciones de los grandes cafetaleros, de los bancos y de los bolshinistas.

De estas declaraciones, la más concreta y la que nos parece más interesante, por ser confesión de parte, es la del diputado don Juan Rafael Arias. Este hombre es de los que pontifican en la Cámara. Sus compañeros burgueses se guían por él, como por un oráculo. Sus argumentos pesaron mucho,—en igual proporción que los amistosos "consejos" de cafetaleros exportadores,—sobre la mayoría parlamentaria para decidirla a dejar el cambio libre. Este mismo señor Arias, en la municipalidad de Heredia, se opuso luego a una moción de nuestra fracción para que esa corporación se dirigiera al Ejecutivo y la Cámara, pidiendo la fijación de un tipo de cambio que abaratará la vida. Pues bien, este mismo diputado Arias es el que ahora reconoce en "La Tribuna" del 25 del corriente lo siguiente: "La cuestión cambiaria, por ejemplo, pienso yo que no puede dejarse como está, ya que todos estamos presenciando cómo se realizan especulaciones que van en perjuicio directo del consumidor y del pequeño productor de café, pues este último no percibe un precio más alto por su grano cuando el beneficiador o exportador han vendido sus libras a los halagadores precios que rigen".

Ambos extremos de esta situación actual fueron



Directores: Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica. - Editor, Aureliano Gómez  
Precio: ₡ 0.10 (diez céntimos) Apartado de Correos 1586

Año V Domingo 29 de Setiembre de 1955 No. 160

### Nuestra moción tiende a que el rico pague como rico y no como pobre

## ELIAS JIMENEZ ROJAS EL SEUDO-SABIO DE MENTALIDAD CAVERNARIA

### Camisas Negras, Juventud Fascista y Jóvenes Católicos

Nuestra fracción en la Municipalidad de San José viene luchando desde hace tiempo por modificar el sistema tributario de las ciudades y pueblos de obligar a los ricos a pagar impuestos crecidos. El propósito que guía nuestra fracción es el de aumentar los ingresos municipales, a costa de que se proyecte—de acuerdo con esta tesis de nuestra fracción—los caseros y los ricos han constituido un Comité para defender sus intereses, pero han tenido buen cuidado de hacer ver que se trata de un pedir un alza de la tributación urbana que afectará a TODOS los contribuyentes. En el artículo que de seguida reproducimos—tomándolo del "DIARIO DE COSTA RICA" de fecha 27 del corriente—el compañero Molina, a nombre de la fracción comunista en la Municipalidad, pone las cosas en su lugar. No se trata de aumentar los impuestos a TODOS los contribuyentes, sino de obligar a los vecinos de las barriadas ricas (González, Lidmann, Amón, etc.) a tributar como tales. Son, pues, los ricos, y no los contribuyentes pobres, quienes tienen por qué alarmarse ya que en su angustia crónica no conciben que ellos deban pagar una contribución municipal mayor que la cobrada a los vecinos de las barriadas de extramuros (La Ciudad, Lujan, Pitaya, etc.). De seguidas insertamos el artículo del c. Molina:

Señor director de "DIARIO DE COSTA RICA":  
En la edición del domingo de "DIARIO DE COSTA RICA", aparece un publicación en la que se comenta una moción presentada por la fracción comunista de la Municipalidad, tendiente a hacer una nueva recalificación  
Pasa a la Pág. 4.

A harina ha llegado a un precio prohibitivo. Comer pan es ya un lujo. Todos los demás artículos de consumo que vienen del exterior alcanzan precios que cada día se alejan más de las posibilidades de compra del pueblo costarricense. Y para hacer más difícil la situación del consumidor y del pequeño comercio, el Gobierno informa que enviará a la Cámara un proyecto de ley prorrogando el impuesto adicional de un 10 por ciento que se está cobrando desde hace dos años en los derechos de aduana. Juan Rafael Arias, miembro de la Comisión de la Cámara que estudiara ese proyecto expoliador del Gobierno, adelanta que no le haran objeción.

Nuestra fracción en el Congreso se opondrá a ese proyecto criminal. Pedirá que no sólo no se debe aumentar los derechos de Aduana, sino quitar todo impuesto a los artículos de primera necesidad. Al mismo tiempo, pedirá que se aumente el impuesto cédular de ingresos,—el único impuesto que paga el capitalista,—para que sobre sus hombros robustos de potentado caiga el peso de la nueva contribución que se quiere echar sobre las espaldas agobiadas del pueblo.

Don Elias Jiménez Rojas es un pseudo-sabio, vanidoso como un pavo y saturado de una erudición de segunda mano. Toda su labor "zeadora" se reduce a fabricar pildoras en la Farmacia de la Dolores y a traducir fragmentos de artículos publicados en Francia y Estados Unidos, los cuales hace publicar en la prensa de San José bajo el título genérico MISCELANEA.

A nosotros nos importa muy poco que este pseudo-anodino y pedante se lasa pasar por sabio ante los ingenios. Ya, en otra oportunidad, demostramos cuánta ignorancia se oculta detrás de esa aureola de "genio" que rodea al boticario de La Dolores. Pero el sabio persiste en agredirnos, en una forma sinuosa y cobarde, insinuando persecuciones contra nuestro Partido, difundiendo la más reaccionaria de las ideologías desde sus "cramprinos" de "La Prensa Libre".

En una de las más recientes publicaciones hechas por el pseudo-sabio (véase este parrafo de "Le Matin" (La Mañana), un periódico de los más burgueses y de lo más desacreditado que hay en Francia) "Con motivo de los disturbios ocurridos hace poco en algunos puertos de Francia por obra de la perfidia bifacial socialista-comunista, hemos de repetir en alta voz que un gobierno republicano tiene el absoluto deber de gobernar, con todo lo que este verbo comporta de PURO y de DURO".  
[Este es el "liberal" Elias (Pasa a la pág. 4)]

ponen en trance de entusiasmos para elogiar los métodos de León Crotis. Siguiendo la misma táctica de los jefes del fascismo jesuita—clerical de España, en Costa Rica los grupos de jóvenes fascistas se presentan como organizaciones deportivas. Si llegan a consolidarse, las veremos procediendo en igual forma que la llamada "Falange Española": dándole un puntapié a las reuniones deportivas para transformarlas en ejercicios militares y en trabajo de entrenamiento para la lucha de masas a favor de la reacción y contra las organizaciones populares.

Los camisas negras, jóvenes fascistas, los jóvenes católicos, acaso sin saberlo muchos de ellos, son grupos de choque en la lucha contra el pueblo hambreado que preparan y organizan los abandonos de la reacción. El pueblo —organizado en Costa Rica en sus sindicatos y en su Partido de clase,—ya conoce la experiencia de Alemania, de Austria, de España. Ya sabe que con el fascismo la lucha no admite un tercer término: o el fascismo aplasta a los trabajadores o los trabajadores aplastan al fascismo. Nosotros preferimos lo segundo que lo primero. Por eso, procuraremos organizar un frente único de trabajadores, de intelectuales (Pasa a la pág. 4)

### TRES PREGUNTAS A VICENTE SAENZ

El llamado Partido Socialista, del cual es Secretario General y animador el periodista Vicente Sáenz, no había sido atacado por nosotros. Guardamos frente a ese movimiento una actitud de expectativa. Lo presentaban sus organizadores como un movimiento de ideas, sin fines de acción política militante y estructurado con el propósito de colaborar desde su flanco en la lucha que desde hace 5 años sostiene nuestro Partido contra el imperialismo extranjero y la clase burgués-terratiente nacional.

Por ciertos signos muy expresivos,—recede que Vicente Sáenz ha cambiado ya de criterio, Y que quiere pelear con nosotros. Sus declaraciones en la última sesión pública de su grupo lo indican. No somos de los que eluden la lucha; pero antes de romper fuegos contra el Partido Socialista queremos que nos responda su Secretario General a estas tres preguntas concretas:

- 1º—¿Qué documentos lo autorizan para hacer la falsa afirmación de que el Partido Comunista de Perú se alió al despotismo de Sánchez Cerro?
- 2º—¿Qué documentos lo autorizan para hacer la afirmación, igualmente falsa, de haberse unido el Partido Comunista de Cuba con Fulgencio Batista para derrocar a Grau San Martín?
- 3º—¿Cuál es la base solvente y seria que tiene para decir que la táctica internacional de los Partidos Comunistas es la de entorpecer todo propósito de mejoramiento de las condiciones materiales de vida de las masas trabajadoras, con objeto de que el hambre las conduzca al motín?

Que hable Vicente Sáenz para que se deslinden los campos.

### La Liga y El Conflicto Italo-Etiopie

La Sociedad de las Naciones, creada por el Tratado de Veralles, es/ba destinada, tras su apariencia de democracia internacional, a asegurar a las naciones victoriosas de la guerra, principalmente a Francia y a Inglaterra, la tranquila posesión de sus conquistas.

No negamos la idealidad que alentó su gestación en la mente de Wilson, ni tampoco el hecho de que la presencia en su seno de muchas naciones pequeñas o naturalmente pacíficas haya servido en más de una ocasión de contrapeso a los grandes imperialistas que se imponen en Ginebra. La Liga ha mostrado ahora una inusitada y relativa energía porque así lo requieren los intereses burgueses que son de mucha más fuerza que los italianos. Cuando las necesidades inglesas han sido menos apremiantes, como en Manchuria y en Chaco, la Liga se ha manifestado indefensa, débil e impotente, a pesar del estado de guerra en ambos casos y de la salvaje agresión japonesa contra China —también miembro de la Liga— en primer lugar.

Tampoco imaginemos que al votar la Asamblea las vagas disposiciones del art. 15 del Pacto, tenga intención de llegar a las sanciones efectivas de comprender y de alertar. Francia, que esta vez estaba haciendo más o menos abiertamente el juego a Italia, ha debido modificar en gran parte su política ante la presión de la masa pacifista francesa.

Quizás esta consideración; quizás la esperanza de que el contrapeso de las naciones republicanas tiene el absoluto deber de gobernar, con todo lo que este verbo comporta de PURO y de DURO".

Porque la cuestión de presión nacional tiene mucho que ver en este pugilato. Para Mussolini la suerte de su dictadura depende del resultado de esta aventura y para Inglaterra, la suerte de su imperio depende de su "zona de influencia" y tanto Italia como Inglaterra habrán salvado su honor y... sus intereses.





NOTAS DE ALAJUELA

El camarada Mamiro Cabezas protestó contra el propósito de cobrarle una cuota a los peones para sostener el Hospital

Turrialba 27 de Set. de 1935. Compañeros Redactores de TRABAJO: San José. Les envío esos informes por si los consideran enteros. El domingo se llevó a cabo la segunda reunión, en la Sala de Actos de la Iglesia, para tratar de la difícil situación económica del Hospital y la creación de una Sala de Maternidad en el mismo. A esta reunión hablen sido convocados los linqueros y el público en general, pero no asistieron, ni siquiera la Comisión que habia sido nombrada, y tuvieron que transferir dicha reunión para el jueves día 26. En esta reunión se realizó la reunión con asistencia en su mayoría de mujeres trabajadoras de las fincas, y unos pocos obreros y linqueros pingüinos, y dos pequeños productores. La Comisión que es compuesta por efectivos de ambas partes, no pudo asistir por su ausencia. Uno de los pequeños productores presentó dos pliegos: uno de ellos muy lujoso, el otro que es un Hospital precario, con una entrada de más de \$ 200,000 al año con sólo 20 camas en un edificio al fiero, a

los perfumes, a las sedas y flecos de lujo, al café, no sé cómo, y otros muchos. El otro pliego era para reedificar un negocio a los linqueros, en el decia que la producción de café en la región llegaba a 80,000 fanegas y que el Hospital recibiría el doble. Si EL GOBIERNO LES DABA A LOS LOS ABONOS NECESARIOS PARA DUPLICAR LA PRODUCCION. Sugierimos la idea de que este señor en vez de presentar estos planes fanfarrónicos y dilatados, planificara el encabezamiento de un voluntario semanal para ver si así les da vergüenza a los demás linqueros; entonces el asunto quedaría resuelto rápidamente que es lo que precisa. Yo también habí unas pocas palabras para manifestarles que no estaba de acuerdo en que se obligara a los peones a contribuir de sus miserios salarios, y que lo lógico era pedirles que se hicieran responsables de sus propios negocios, los ricos linqueros, el comercio, y los pequeños productores, que al efecto de mejorar sus condiciones pare hacerlos mis saludos comunistas.

Mis saludos comunistas.

R. Cabezas

Señorita y Señoras Maestras de la Escuela Blanca

Francamente nos hemos extrañado de la conducta de ustedes. Francamente de ustedes, que esperamos ver triunfar en cada maestra el sentimiento de madre, que cualquiera mujer. Esperábamos verlas ponerse de parte del chiquillo mal tratado; esperamos verlas salir para gloria suya tuvo la señorita Margarita Ugalde, cuando perdió el temor que siempre inspira el superior, y se lanzó a defender a la maestra de León Vargas al revolverlo indefenso. En esa maestra, es ese momento que la dignifica, se cumple la mujer es madre sobre todas las cosas. Pero hemos visto con enorme desilusión precisamente en el contrario, la maestra que se olvidó del chiquillo ante la necesidad o la conveniencia de defender al superior. Nosotros queremos decirles que el deber de ellas es defendible; que nadie, por estrado que sea, podrá edificar de bueno a un maestro que abandona a sus alumnos. Los niños buenos, los pobres, las patadas, tendrán un valor inestimable en otros campos; pero no tienen ríngulo en esa escuela, al don de se dice que se debe defender el alma de los niños. Si ustedes trataran en esa forma a un niño, por más que del ejemplo el director León Vargas; ni

Leon Cortés tiene la palabra...

En su discurso pronunciado el sábado 21 del corriente en el Teatro Rantés, y publicada en los diarios del 22, el León Cortés cosas interesantes. Glosamoslas. "Mi vida pública es larga, y aunque no tiene las esplendores con que están adornadas, si ha tenido como norte indelible el sereno cumplimiento del deber, y podría estar seguro de que al menos no hubiese cometido un acto que pudiese sobre mí frente, marca de ignominia, no habría venido jamás a este balcón. "Y haber sido depozitado, de costarricenses bajo el régimen de Tinoco no es una "marca de ignominia"; Y haber ido a Guatemala a solicitar del sombrero tirano Estrada Cabrera un apoyo para Joaquín y Pelico, Tinoco, no es una "marca de ignominia"; Y haber sido en 1926 diputado anti-unyuniasta para luego ser como Ministro de Fomento y haber sido en 1931, cuando los comunistas más del que suscribió con Mr. Chittenden los contratos más onerosos celebrados hasta la fecha con la United, no es "marca de ignominia"; Y haberse convertido en tiranizado por trabajadores y empleados en Fomento y Obras Públicas no es "marca de ignominia"; Y haber venido a Ricardo Jiménez su partido anticaricista, no es "marca de ignominia". "Pienso que el país necesita del saber y de la experiencia de los hombres de las generaciones del pasado y que bien haría el nuevo gobierno al formal un consejo de Estado, acorde con vuestra digna posición, constitucionales, e integrado por los ex-presidentes de la República." Cortés, acosado, por la idea de que en masas cada vez más nutridas de la población costarricense hacia raíces de un gobierno nuevo sería un tirano, acude con un consejo de desesperado a decir que se asesorará con los ex-presidentes. No en vano fue este hombre uno de los pilares del tinocoísmo. Le aprendió todas sus mañas. ¿Acaso la primera providencia que tomaron Pelico y Joaquín Tinoco no fue la de pedirle a los ex-presidentes Bernabé Cortés, Carlos Durán, y Gedre, la sucesión Espinoza y Cleto González Víquez, que se redactaran un proyecto de Constitución lo bastante clásica que les permitiera consolidarse y darle vueltas de "legalidad" a su golpe de cuartel? Esos ex-presidentes cumplieron su cometido recibiendo cada uno de ellos por el "trabajo" la suma de \$ 3,000. (Ver lo que decimos en la página 27 de su folleto contra la tiranía tinocoista). "¿Qué mal ambra la de Cortés! Aun hasta cuando quiere quedar muy bien y darse aire de "liberal", lo que hace es repetir lecciones que aprendió en los días en que torturaba gentes en los calabozos de Alajuela, allá por los comienzos del año de 1917.

"No podrá el gobierno seguir con la misma intensidad la grandiosa obra de progreso material difundida en el país por la tercera administración del Presidente Jiménez, obra de la cual fue yo simple ejecutor, porque no creo que el gobierno tenga a mano los recursos indispensables para la terminación de las vías de comunicación iniciadas, a algunas otras, MUY POCAS, de singular necesidad y a la conservación y reparación de las de los existentes." En este párrafo de su discurso, León Cortés DESMIENTE a sus propagandistas a sueldo y se DESMIENTE a sí mismo, de sus promesas de dar trabajo a los parados, de construirse vías de comunicación a los campesinos soñados con sus miembros en regiones remotas. etc. Confiesa el machetón que en el caso remotísimo de que llegare al poder "MUY POCAS" serán las nuevas obras públicas que se construyan.

En el discurso de Cortés no hay una sola palabra sobre la desocupación, sobre los bajos sueldos y salarios, sobre la pésima situación porque atraviesan los pequeños propietarios, sobre el encarecimiento escandaloso del costo de vida producido por las maniobras cafetaleras que han elevado a 700 el tipo de cambio. Cortés confiesa su discurso no con la intención de los capitalistas de obligarlos a contribuir para dar trabajo a los parados y para mejorar la situación general del pueblo, sino con inofensivos consejos:

"Simplifiquemos nuestros hogares de lejos y suframos sacrificios vivimos temporalmente la vida del sacrificio, estimulemos el ahorro particular, etc." El discurso de León Cortés en el Rantés es la más sincera confesión del carácter anti-poblal que tendría un ministro presidido por ese sujeto.

Octavio Beeche, candidato de Juan Dent y de Ramón Aguilar Bolandi, hace demagogia en Heredia, pero guarda silencio frente a los más graves problemas de esa SALARIOS Y VIDA CARA

El candidato don Octavio Beeche, — mampara detrás de la cual se oculta el famoso trio de politiqueros potridos Juan Dent, Ramón Aguilar Bolandi, y Carlos Jiménez y de Toulou Viejo, — pronunció un discurso muy lírico, muy oportunitario, en la reunión de su partido celebrada en Heredia. El candidato de Juan Dent y de Ramón Aguilar Bolandi se dirigió sobre todo a los maestros y estudiantes de la provincia, quienes en este momento están sufriendo la peor de las calamidades de los estudiantes que disfrutan, a fin de que lleguen fondos al municipio, que si saneando los barrios obreros. En este discurso que esas protestas publicadas, no son otra cosa que el grito de los ricos lastimados, que tienden a desorientar a los trabajadores, para seguir gozando de una gollería. En la seguridad de que me dará el campo solicitado, quedó del señor director, muy atento señor. Marcelo Molina G. Reunión Municipal de San José. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano".

La burguesía costarricense le ha dado carácter internacional a su calumnia contra nuestro Partido en el caso de la muerte del señor González Lahmann

La burguesía costarricense, — y especialmente su sector más podrido, que se cobija bajo la bandera negra del cortosismo, — aprovechó no sólo nacionalmente el atentado de los hermanos Sequiera para echar sombras sobre la actuación del Partido Comunista. Procuró darle carácter internacional a la calumnia. En efecto, utilizó diversos medios para hacer llegar a los periódicos extranjeros informaciones tan calumniosas como la que de seguida reproducimos, tomándola de "El Sol", periódico madrileño, de su edición del 22 de agosto de 1935. "En Costa Rica, El Millonario González Lahmann asesinado por los comunistas. Méjico 21 (12) n. Comunican de Costa Rica que el millonario de origen alemán Alberto González Lahmann ha sido asesinado en su casa de campo (?) por miembros del partido comunista (?) que querían conseguir de él una suma considerable para los fondos de propaganda de su partido (?). El asesinato ha causado considerable impresión, y se espera del gobierno una actuación energética (Fabra). Nosotros hemos enviado ya una rectificación a "El Sol", de Madrid.Y si reproducciones su información es para poner al descubierto una vez más, los métodos canallaes de la lucha que contra nosotros esgrime la reacción costarricense.

La Compañía Hulera...

(Viene de la pág. 1.) previstos por nuestra fracción en la Cámara. Y no por que posea dotes de adivinación en materias económicas, sino porque sólo poniéndole anteojos de suela puda ignorarse que el cambio libre le daría cancha abierta a los duenos de letras para especular con ellas, arruinando al pequeño comercio, aumentando el hambre del consumidor y sin favorecer absolutamente en nada al pequeño productor, sino al beneficiador y al exportador. Para evitar las especulaciones cambiarias, nuestra fracción elaboró un proyecto realista, que ni siquiera fue tramitado ahora apuntada por Juan Rafael Arias, presentó un proyecto de ley para obligar al beneficiador a pagarle en oro el grano que recibiera, con el voto de la mayoría de la Cámara, inclusive con el voto del diputado Juan Rafael Arias. En las sesiones que se inicien el próximo 7 de octubre, nuestra fracción planteará de nuevo la cuestión cambiaria. Hará que se traiga a discusión su proyecto para poner freno a la especulación con las letras. Pero su acción dentro de la Cámara, para ser eficaz, necesita del respaldo popular, de la presión de masas ejercida desde la calle. Unidos en frente uno todos cuantos han experimentado las calamidades del alto costo de vida, — debido a las maniobras de los tagarotes duenos del oro, — deben respaldar la labor parlamentaria de nuestra fracción.

ELAS JIMENEZ ROJAS...

(Viene de la pág. 1.) fué ese Buneau Varilla quien suscribió con Teodoro Roosevelt el tratado yanqui-panamense de 1903, que autoriza al gobierno de Estados Unidos para intervenir en la vida política interna de Panamá. "Los ideas que el "sabio" Jiménez Rojas juzga de "liberal" reproducción en Costa Rica son las que propaga en Francia, desde las páginas de un indecente periodico, el aventurero internacional Felipe Buneau-Varilla!

Camisas ne...

(Viene de la pág. 1.) tuales, de clases medias, contra la creciente amenaza del fascismo. Y es frente unido con sus compañeros de la reacción fascista en todos los terrenos; y agresivamente. Que lo sepan de una vez los camisas negras; y los otros palatinos que están jugando de fascistas. Este silencio del candidato Beeche frente a los problemas más urgentes que confrontan las masas pobres de la provincia de Heredia debe convertirles de que ninguna solución, siquiera parcial, de esos problemas puedan experimentarse en un gobierno de ese señor. Los trabajadores de Heredia, los pequeños comerciantes, y los pequeños propietarios, deben formar bajo las banderas del único Partido capaz de enfrentarse a los problemas económicos y sociales del pueblo trabajador; y de solucionarlos en una forma favorable para sus necesidades y aspiraciones: el Partido Comunista.

En la colonia agrícola de Pococi se cometen injusticias con los colonos

El Jefe de la colonia es una especie de Dictador

Denuncias completas que hace para "TRABAJO" uno de los colonos. Con frecuencia leemos en los periódicos de San José a los políticos burgueses diciendo que la solución de los problemas sociales del país está en el establecimiento de una serie de colonias agrícolas, para que se vea bien lo que es, bajo el régimen capitalista, una de estas colonias ya enclaustradas como "sistema" de vacaciones para los hacendados, y para los lectores de TRABAJO un resumen de lo que yo veo y palpó a diario en esta colonia de Pococi donde vivo y estoy afinado.

Ante todo, me referiré al jefe de la colonia. Como los gobiernos capitalistas no escogen a los individuos más capacitados, sino a los más serviles, el jefe de esta colonia está a cargo de un señor de su superior y a los mejor vinculados con los altos jefes de la burguesía, tenemos para esta colonia un hombre despota y sin escrúpulos, que no cumple su deber. Dentro de la colonia, es un pequeño tirano. El Gobierno de esta colonia, para los colonos, pero cuando uno de nosotros va a solicitarles al "señor director", éste contesta que no hay. En cambio, para los particulares que se les compra, siempre tiene existencia de esos medicamentes. A menudo, el "señor director" hace paseos a Cartago y mientras tanto, no se le da un peso de su cuota de la drilla del camino. Cuando el "señor director" se dedica a preparar se que comienza a pagar a esa cuadrilla. Como el trabajo de los colonos, no llega el dinero en cobiertas, ni se les da cuenta de lo que ganó, como se hace en los demás colonos, por lo que el "señor director" paga a su antojo, y si el peón es lerdo y se deja, siempre sale por dentro en esos arreglos de cuentas con el jefe de la colonia, hasta un peón hasta un se-

Israel Araya Merín se solidariza con el c. Mora

Por este medio decimos al camarada Mora: "Siempre adelante que hay que luchar para poder vencer. Adelante camaradas, con la bandera roja en la mano a vencer todos los obstáculos que se opongan a nuestros hijos. En mi mano una existencia tan humillada y triste como la que a nosotros nos ha tocado. Y como camarada Mora, yo creo que no nos cabiremos por este columna que han armado con el ánimo de hundir el Partido comunista y poner a los nuevos infenias con que nos combatirá el cortosismo o sea la expresión más aguda que se ve en Costa Rica el capitalismo. Le agradecería que me les diera crédito en TRABAJO a las expresiones que estamos expresando nuestra adhesión al compañero Mora. (Firma) Israel Araya Mar

Nuestra moción tiende...

Viene de la pág. 1. para el cobro de los impuestos urbanos. Esa publicación ha dado pie para que algunos por ignorancia o tendenciosamente hayan procurado hacer caer en publicación de los impuestos, por lo que la moción tiende a elevar los impuestos, con perjuicio de los trabajadores. Como el objetivo de nuestra moción es muy otro, no debe de ser el caso de hacer la siguiente manifestación: La fracción comunista en la Municipalidad, ha estado y estará siempre al tanto de que la tributación descansa en bases justas de modo que el rico pague como rico, y el pobre como pobre. Y tan es así, que tenemos nosotros, por el momento, que se establezca un único impuesto ad-valorem, de modo que cada uno pague de acuerdo con el valor de su propiedad. Pero como el impuesto ad-valorem, no lo hemos podido presentar al Consejo de la Oficina de la Tributación Directa, no nos ha podido dar el valor total en que están descansando los impuestos del municipio central de San José, dato indispensable para presentar con base científica nuestro proyecto. En consecuencia, es imposible presentar el proyecto de impuesto ad-valorem, en virtud de las grandes injusticias originadas en el hecho de estar cobrando los impuestos de San José, con una calificación de 1904, nos-

EL ARTE EN MOSCU

El 12 de setiembre se abrió en Moscú el Congreso de Arte y Arqueología. Entre los delegados están el director del gobierno de Louvre, el de la Galería Nacional de Londres y el del Instituto Americano de Arte. Damos esta información para que los costarricenses que

se ilustran solamente en las lecturas que hablan horrores de Rusia, del atraso e ignorancia del pueblo, se acuerden de cómo en aquel país los obreros y campesinos se da importancia al arte; como los directores de museos como el de Louvre y la Galería Nacional de Londres se apresuran a acudir a un Congreso de Arte de Moscú.